

El Eco de Navarra

Diario Independiente - Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 25 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Una semana: 125 Ptas.
 Un mes: 4,50 Ptas.
 Trimestre: 13,50 Ptas.
 Semestre: 27,00 Ptas.
 Año: 54,00 Ptas.

PRECIOS DE INSERCIÓN
 Anuncios en primera plana, 3 pesetas línea; anuncios oficiales en segunda plana, 2,50; reclamos, 2,00; anuncios preferentes tercera plana, 1,50; anuncios cuarta plana, 1,00 línea y espacio.
 Equivalen mortuorios, según necrológicas.

PRIMER ANIVERSARIO

Don Antonio Cebasés Pirla

FALLECIÓ EN PAMPLONA EL DÍA 2 DE ABRIL DE 1907
 Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hijos y hermanos políticos, nietos, primos, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la función de aniversario que en sufragio de la misma se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás, mañana jueves, 2 del corriente, á las once de la mañana.

No se reparten esquelas.

El duelo se despide en la iglesia.
 Pamplona 1.º de Abril de 1908.

Todas las misas que se celebren en dicho día en la parroquia de San Nicolás por los señores Sacerdotes adscritos á la misma, así como las que se celebren en la iglesia de los PP. Carmelitas, serán aplicadas por su alma.

rio, estará á cargo del profesor segundo del regimiento Caballería de Almansa don Facundo Cuevas.

ASCENSOS Y DESTINOS
 Mañana probablemente se hará la combinación de destinos generales.
 Se adjudica al general Ollero para Barcelona y al general Ruiz Soldado para Zaragoza. Por el destino del general Govantes á la Inspección de Industrias, queda vacante el Gobierno militar de Segovia, al que será destinado uno de los generales de brigada que más tiempo llevan en situación de cuartel.

Se hará también el ascenso del coronel Fernández de la Puente en la vacante que deja el general Serres, por pase á la sección de reserva aya y es probable también que se cubran las vacantes que dejan aquel ascenso y este cese.

ENFERMO
 Continúa siendo delicado el estado de salud del general jefe de la sección de Caballería nuestro querido amigo y paisano don Arturo Ruiz.

UNA ENQUETE
 Nuestro colega *Diario de Avisos de Zaragoza*, ha empezado la publicación de una serie de artículos interesantísimos, respecto al concepto que á los generales de hoy españoles y franceses, merece la gloriosa epopeya de Zaragoza, rompe la marcha el general Marvá, miembro del Instituto de Reformas Sociales, de la Escuela de Estudios Superiores del Ateneo de Madrid, etcétera y á este seguirá:

El actual ministro de la Guerra general Primo de Rivera, el general Lopez Dominguez, el general Azcárraga, el presidente del Senado, y los generales señores Suarez Inclán, Bascañán, Martitegui, González Parrado, etc., el ministro de la Guerra francés general Picquart, el exministro general Gallieni, los generales franceses Bonnal, Davignon, Niox, Langroix, etc.

Seguramente estos artículos serán leídos con avidez extraordinaria, por la calidad de sus autores y por las ideas que desarrollarán, que han de ser muy discutidas.

LOTERIA

(POR TELÉFONO)

Madrid 31 (varias horas).
 En el sorteo de la Lotería celebrado hoy los premios mayores han correspondido á los números y poblaciones siguientes:

Pesetas. Números	Poblaciones
100.000 26.143	Sevilla y Velez.
60.000 32.956	Oviedo.
20.000 37.186	San Sebastián.

Premios con 1.500 pesetas

19.451-7.628-32.947-11.907-1.863-18.386-21.219-33.439-12.990-14.219-1.759-24.583-39.539-24.783-14.662-13.596-12.754-18.158-27.127-9.798-13.292-7.927-2.446-17.120-25.286-36-6.766-38.261-6.079-15.209-21.317-34.950-18.554-20.405-33.297-30.875.

MEÑCHETA.
 Aproximaciones

Tienen aproximación de 300 pesetas los 99 números restantes de la centena de los favorecidos con los tres primeros premios.
 Tienen aproximación de 900 pesetas los números anterior y posterior al del premio primero; de 750 pesetas los id. id. al del segundo; de 660 pesetas los id. id. al del tercero.

El sombrero

Hasta la fecha había varios modos de averiguar el carácter de una persona sin necesidad de hablar con ella ni de tener con ella relación de amistad, pero no habíamos oído nunca que la colocación del sombrero dependiera directamente del carácter de su dueño.
 He aquí lo que sobre el particular dice una revista dedicada á estudios de observación.
 «Dime como llevas el sombrero y te diré quien eres.
 Mr. H. Gross ha publicado un libro en Alemania haciendo el estudio psicológico del sombrero.

sacó del bolsillo una pesada llave y entregándome la antorcha:
 —Cuida de la luz, me dijo. Atención.
 Al mismo tiempo empujó la puerta y el aire frío de fuera penetró por el corredor. La llama empezó á entrocarse despidiendo chispas en todos sentidos. Creí estar dentro de un abismo y retrocedí con espanto.
 —¡Ah! ¡ah! ¡ah!, exclamó el picador abriendo hasta las orejas su inmensa boca, ¡cuálquiera diría que tienes miedo, Fritz! ¡Caminal!... No temas nada... ¡Estamos sobre el puente que une el castillo con la torre vieja.

Yo me había detenido, y mientras Sperver atrancaba la puerta no pude menos de exclamar al ver esta antigua habitación:
 —¡Alabado sea Dios! Por fin descansaremos.
 —Delante de una buena mesa, añadió Gedeón. Me gusta más esto que el estar á la intemperie: una perra de cozo, dos ortegas, un sollo, lomo y los dientes en disposición de atacar. Comidas frías y vinos calientes, eso es lo que á mí me gusta: estoy contento de Kasper; he entendido mis órdenes.
 Decía bien el bueno de Gedeón: «Comidas frías y vinos calientes», porque delante del hogar una larga fila de botellas sufría las influencias deliciosas del calor.
 A la vista de aquello sentí que se despertaba en mí un hambre canina; pero Sperver, que era hombre inteligente en materia, detuvo mis intenciones diciendo:
 —Fritz, no nos apresuremos; hay tiempo de sobra y conviene prepararse; las ortegas no quieren volar. Las botas deben hacerse mal; cuando se ha galopado ocho horas consecutivas es preciso cambiar de calzado: sea el mi sistema. Vamos á ver, siéntate, mete la bota entre mis piernas... bien... eso es... ya tenemos una fuera... Vamos á la otra... ¡bravo! Mete los pies en esos zapatos, quitate el gabán y échate esa capa á la espalda. ¡Ajá! ¡Ajá!

Según dicho autor, cualquier persona un poco dada á la observación puede conocer el carácter é idiosincrasia ajena, solo con fijarse en la manera de llevar esas ridículas coberteras con que nos protegemos la cabeza.
 De sus profundos estudios se deduce que el hombre que lleva el sombrero exactamente sobre el eje vertical de la cabeza, es infaliblemente un hombre recto, pero pedante y fastidioso.
 La amabilidad y la dulzura exigen una ligera inclinación hacia un lado, pero cuidando no exagerarla demasiado, porque entonces denota insolencia y presunción.

Esta regla admite, sin embargo, alguna excepción, y así vemos que Roberto Peel llevaba el sombrero terriblemente ladeado, si bien era para ocultar una cicatriz.
 Echando hacia atrás el sombrero indica que el individuo que en tal guisa lo lleva es un hombre temerario y sin escrúpulos, y cargado de deudas por añadidura.
 Es de advertir que, según M. Gross, cuanto más atrás va el sombrero más cerca se halla su dueño de la bancarrota.

El extremo contrario, el ir sobre los ojos revela al hombre de difícil carácter.
 Esta saber el carácter de esos individuos que tienen la costumbre de llevar el sombrero apoyado en las orejas, porque son muchos los que llevan así el sombrero y desde luego es de suponer que tengan alguna clase de carácter.

Ferrocarriles estratégicos
 Según dice la *Gaceta* han quedado incluidos en el vasto plan de ferrocarriles estratégicos los siguientes, que se refieren á nuestra provincia:
 Ferrocarril de Pamplona á Plazaola (Guipúzcoa) por Irarrazán y Leiza, que tendrá 40 kilómetros de recorrido.
 Otro de Pamplona á Santesteban con 60 kilómetros.
 Otro de Pamplona á Logroño por Estella con 116 kilómetros.
 Otro de Sádaba á Sangüesa con 46 kilómetros.
 Y otro de Marcella á la línea de Pamplona á Logroño con 45.
 Y el de Pasajes á Jaca, señores de la Comisión?

En la Audiencia
INFORMACIÓN JUDICIAL
 Sumarios
 Pamplona.—Por incendio, sin proceso.
 Id.—Por sustracción, id.
 Id.—Por hallazgo de un cadáver, id.
 Estella.—Por daños, id.
 Aolz.—Por lesiones, id.
Sentencias
 Estella.—Juicio oral ante el Tribunal de derecho de la causa seguida contra Pablo Roldán y dos más, por el delito de hurto. Defensores, señores Romero y Aranzadi; prestarán declaración 17 testigos.
Sentencia
 Absolviendo á Félix Blasco del delito de resistencia á la autoridad de que fué acusado.

La fotografía en relieve
 Hasta ahora parecía imposible obtener una fotografía que fuera una imagen verdadera en relieve, que presentara los diversos aspectos de la naturaleza. El eminente profesor Lippman está á punto de resolver tan interesante problema.
 Sobre los dos caras de una placa sensible ha extendido el citado profesor una emulsión de colodión y ha hecho que se formen en cada lado burbujitas esféricas. Estas burbujitas constituyen microscópicas cámaras oscuras, colocadas unas al lado de otras.
 Para explicar la formación de la imagen puede decirse que estos segmentos esféricos forman un ojo, cuya retina es la placa, la cual tiene el mismo aspecto que el ojo de un insecto, compuesto de millones de células.
 En cada una de estas se forma la imagen de la persona ó paisaje fotografiado.
 La placa se revela igual que las ordinarias. Mirando la fotografía como se mira á través de un cristal para ver un paisaje, estos millones de pequeñas imágenes, que no se pueden ver distintamente sin un mi-

croscopio, irán á superponerse en el ojo y á dar la impresión de la visión directa.
 Se verá á distancia la persona y cosa fotografiada de tamaño natural, mirando con los dos ojos, el relieve de los objetos aparecerá en el espacio.
 El principio del descubrimiento es de una sencillez genial.
 Sin embargo, quedan por vencer varias dificultades de detalle para llegar á la construcción práctica del aparato; pero es indudable que el inventor triunfará de todas ellas.

ADMINISTRACION FORAL
 Se aprobó el presupuesto de Artazu.
 —Se autorizó al Ayuntamiento de Enlata para extraer materiales para la construcción de la Casa Cuartel; á los Arbiz y Esparza de Salazar para entregar materiales á los vecinos don M. roos Arbiz y don José Maisterra; á la junta general del valle de Salazar para entregar materiales á don Salvador Vizcay; á don Domingo Lopetegui, de Arriba, para cavar un terreno, respetando una servidumbre; al de Lerín para permutar un terreno.
 —Se ordenó al alcalde de Villava cumplir lo que previenen las disposiciones vigentes de portazgos resolviendo en las diligencias que le presente el recaudador del portazgo.
 —Se acordó manifestar al alcalde de Carcastillo que mientras no cumpla la diligencia de trámite ordenada, no puede autorizarse para litigar contra don Alejandro Salvo.
 —Se denegó una reclamación de don Pedro María Barcochecha de Alli.
 —Se concedió el plazo de quince días para que los rematantes de un aprovechamiento concedido al Concejo de Iraizoz, ingresen el tanto por ciento correspondiente á la prórroga que deseen.

CIENCIA É INDUSTRIA
 Si desde el atalaya altísimo que á la sazón nos ofrece la moderna industria dirigimos nuestra mirada al primitivo útil de que el artefacto se sirvió para modelar y dar forma aprobechable al rústico material, distinguiremos clara y palpablemente los titánicos esfuerzos vencidos en los gabinetes del obrero intelectual, para hacer prácticas las conquistas científicas ejecutadas al efecto en bien de la humanidad, por la mano esculturadora del obrero material. Teoría y práctica, ciencia, inteligencia, habilidad y ejecución, palabras vanas si una sin la otra, complemento del humano orden en la perfección de la existencia.
 Urgía y era preciso que al ser Creator surgiese la creación, como al ser intelectual iniciadora de una cosa nueva, de una industria nueva y el orden material, necesitaba la concepción de la idea ó fecundidad imaginativa que el sabio en su gabinete grava con indelebles caracteres; imaginación, iniciativa, teoría en una palabra que resultaría vana y sería un legajo inservible sin el concurso del obrero industrial que le dé materialmente la forma concebida por la ciencia. ¿De qué servirían las máquinas, fuerzas orutas é inertes seres si la mano obrera no las pusiera en movimiento, no las ordenara y regulase según sus condiciones? Serían sin el concurso intelectual obra vana, y como sujetas á la inercia, en lugar de pulir y perfeccionar en obsequio de la humanidad la materia prima que al útil se aplicase, la devastaría é inutilizaría, quedando degradado por codiciosa su primordial objeto.
 La ciencia es la concepción de la verdad, es, también, la procededora de la industria, siendo ésta su vez la factora de la obra por la inteligencia concebida.
 Tiéndese hoy en algunos Estados á materializar excesivamente la ciencia, dando un carácter primordial al obrero práctico y no hay día que las consecuencias por ellos sufridas sean fatales, pues es ante todo la dirección en una industria, cualquiera que esta sea, es el técnico, el obrero de la ciencia, de quien depende la marcha más ó menos prospera del negocio, el alma de la industria, á cuya inteligencia confíase la manufactura. Es necesario el obrero práctico para la ejecución de la obra, pero es sobre todo preciso el guía, el técnico que conduce por el recto camino á la industria propuesta.
 La unión entre la ciencia y la industria es necesaria y todos debemos cooperar con cuantos medios estén á nuestro alcance,

El centenario en Zaragoza

El recuerdo de una hazaña inmortal quedará perpetuado en Zaragoza por otro recuerdo gloriosísimo: el del gallardo despertar de la capital de Aragón, á una vida nueva, á una vida intensamente bella. Ya sabemos lo que Barcelona debe á su famosa Exposición de 1889, que no conmemoraba nada; asombra pensar en lo que será el paso de gigante á que Zaragoza valientemente se lanza en 1908; ese certamen que conmemora la epopeya santa de la integridad de la Patria, porque 1808 es un certificado de la existencia de España y los dos Sitios de Zaragoza; los dos fidelísimos testigos, que al pié del acta escriben con su propia sangre: ¡Damos fe!

Los trágicos horrores de ayer son evocados con arte y con patriotismo por los expondores de hoy. La cultura, el progresivo desarrollo de cuanto es fuerza viva; el brioso manifestarse de la laboriosidad de un pueblo; en fin, cuanto supone paz, se apresura á dignificar el exaltado espíritu guerrero de una raza que supo acordarse de la muerte como heroica medida salvadora.

Zaragoza comienza á mostrarse orgullosa de su propia obra, que vé ya más que sobriamente encanada próxima á convertirse en una inmensa realidad, y en cierto modo aparece sensiblemente diferenciada del Zaragoza de hace unos meses.
 Se vive ya en pleno ambiente de la evocación de los heroicos Sitios. Escaparates, letreros, fachadas remozadas, inquieto ir y venir de gentes presurosas, la íntima satisfacción que inconscientemente revelan los semblantes; todo anuncia el principio de un final asombroso.

El espíritu popular hallase constantemente apesadonado; el fuego sagrado del entusiasmo no puede decaer, pues á modo de nuevo combustible que sin cesar aumenta el resplandor de la patriótica hoguera no falta periódicamente, un acto notable en hecho trascendental que estimule el impulso, bien poco necesitado de estímulos por cierto, de la acometividad pujante de Zaragoza. La Puerta del Carmen, declarada monumento nacional. La primera piedra del monumento á los Sitios, los trabajos de la Exposición, el derribo del Cuartel de Santa Engracia, y otros tantos acontecimientos que es imposible recordar al rápido correr de la pluma consuntivos otros tantos actos que hacen desear fervientemente llegar al digno remate de la gigantesca empresa.

El cálculo es frío; la razón serena, por eso los zaragozanos laboran incansables firmemente, serenamente en la consecución de su fin. La colocación de la primera piedra del Monumento á los Sitios verificóse poco menos que «en familia». Hoy he visto dar el primer picotazo para el derribo del Cuartel de Santa Engracia, mejora importantísima, realizándose todo en medio de la más cordial sencillez. Zaragoza piensa y con razón, que el exceso de ornamentación solo sirve para cubrir indigencias. Lo secundario no tiene razón de ser cuando lo principal lo absorbe todo.
 La jactancia excluye valor, y Zaragoza

es valiente al estilo de los hombres valientes de veras; sin quererlo ser, sin darse cuenta de que lo son.
 ¿Acaso obedece inconscientemente á ese principio al revocar sus viejos muros, al repintar sus ventosas fachadas, al blanquear cuidadosamente las antiguas casas de aquellos barrios gloriosos que en el invierno de 1808 se abrigaron con capa de metralla? ¡Quien sabe! Mas es lo cierto que al proceder así, desaparecen millares de cicatrices ejecutorias de un heroísmo no sobrepujado por nadie; testigos mudos de esas cosas que hacen revivir los tiempos heroicos del castel que los espartanos elevaban para advertir al caminante la necesidad de un narrador desconocido, pues todos los protagonistas de la tragedia habían perecido en lo patriótico jornada.

Zaragoza, tal vez injustamente ha considerado jactanciosas, esas huellas de bombas y granadas que los viejos, caserones ostentaban; pero acaso ha obrado más con arreglo á las palpaciones de los modernos tiempos al exclamar para sí, satisfecha y gozosa: Mi valor indomable, mi tison patrio, gallardamente vinculados están en el recuerdo de la epopeya del 1808. Lo que fui yo lo es también; lo que soy es lo que quiero que sepan, y por eso me dispongo á presentarme radiante, fresca, limpia, activa, industriosa, incansable en la paz, atenta al trabajo, ansiosa de rica savia. Mis escuadras, mis guerrillas, mis capitanes de hoy, son hijos de los de ayer, pero ahora militan en las legiones de la Ciencia, de las Artes, del Comercio y de la Industria.

Zaragoza 30 Mayo 1908.

Notas militares

JURA DE BANDERAS
 Tendrá lugar mañana, en la Plaza del Castillo, en igual forma que años anteriores, como novedad ofrece este año la asistencia de gran número de retirados que comparecerán sitio preferente; estos ilustres representantes de otras generaciones, estos retirados que vertieron espléndidamente su sangre por la Patria y por su bandera, daran con su presencia una nota de profunda simpatía y de conmovedora admiración y señalarán á la presente generación el camino del valor y la práctica de las virtudes cívicas.

SERVICIOS
 Durante el presente mes la asistencia facultativa de los señores generales, jefes y oficiales é individuos de tropa, así como la de sus asimilados y familias de los mismos que carezcan de médico estará á cargo del médico de primera don Braulio Reino, que habita en la calle Mayor núm. 42 A.
 Será vocal de la junta de provisiones el médico primero don Juan Roche, habita Plaza del Castillo, fonda del Cisne.
 El médico primero con destino en el regimiento Infantería Cantabria don Wenceslao Bravo, será el encargado de prestar la asistencia facultativa en el fuerte de Alfonso XII.

La de los caballos de los Excmos. Señores Generales, jefes y oficiales que no pertenezcan á cuerpo y que carezca de veterina de nosotros procedidos por Sebalt, que llevaba una antorcha encendida. Iban hacia sus alojamientos, y estos dos personajes llevaban las copas á la espalda, las flexibles botas húngaras hasta la rodilla, el quepo couito bajo unas grandes túnicas verdes con anchas mangas, la gorra de piel de oso, metida hasta las orejas, y el cuchillo de caza, puesto á la cintura, tenían un aspecto extraño y pintoresco á la vez á la blanca luz de la resina.
 —¡Callé!, dijo Sperver, si no me engaño estos son los viajeros de Friburgo. Nos han seguido de cerca.
 —No te equivocas: ellos son. Conozco al más joven por lo largo y por lo flaco; tiene el perfil del águila y lleva los bigotes á lo Wallenstein.
 Desaparecieron por un corredor lateral. Gedeón tomó una de las antorchas de las paredes y me guió por un dedalo de corredores, pasillos, bóvedas, altas, bajas, ojivas, redondas... ¿quién sabe? Aquello no tenía fin.
 —Esta es la sala de los margraves, me dice; esta la de los retratos, aquella la capilla donde no se dice misa desde que Ludwig el Calvo se hizo protestante. Mira la sala de armas.
 Todas estas cosas me interesaban bien poco.

Después de haber llegado á lo más alto tuvimos que bajar otra vez una escalera. Por fin, gracias al cielo, llegamos delante de una puertecilla muy maciza. Sperver

Boletín de EL ECO DE NAVARRA 7

EL CASTILLO MISTERIOSO

En la antecámara, donde había algunos criados esperando las órdenes de su señora. Acabábamos de penetrar en el corredor, cuando Gedeón que iba delante, se volvió de pronto, y colocando ambas manos sobre mis hombros:
 —Vamos á ver, Fritz, me dijo mirándome cara á cara: yo soy hombre y por lo mismo puedes decirme todo; ¿qué ocurre?
 —Por este ancho no hay nada que temer.
 —Bueno, ya sé esto, porque se lo has dicho á la condese: pero ¿y mañana?
 —¿Mañana?
 —Sí, no te exouses. Supongamos que tú no lograses impedir el ataque siguiente; en ese caso, Fritz, dime la verdad; ¿podría morir?
 —Es posible, pero no lo espero.
 —¡Bien!, exclamó Sperver saltando de alegría; cuando tú no lo crees es porque estás seguro.
 Y cogiéndome del brazo me arrastró hasta la galería. Apenas habíamos puesto el pié en ella, cuando el barón de Zimmer-Budenic y su recudero aparecieron delante

Ministerio de Cultura

para que cada día se apoyen y hermanen más estas dos fuentes de progreso y de civilización. El sabio Lipmán, en la sesión de apertura del último Congreso de la asociación francesa para el progreso de las ciencias, ha demostrado en algunos párrafos de su discurso que la ciencia experimental es el arte de manejar metódicamente las fuerzas de la naturaleza. Así la ciencia y la industria se desenvuelven paralelamente. Efectivamente, durante un número de siglos desconocido, la ciencia ha sido empírica y la industria reducida a tanteos.

Las antiguas industrias se transforman totalmente en otras que nacen y no se piensa ya en aquellas; las industrias químicas y eléctricas por ejemplo. Es evidente que el trabajo industrial se sujeta a otras condiciones que las investigaciones hechas en los laboratorios. Para una industria se debe estudiar con todos sus detalles la mano de obra, la construcción de aparatos y coste de materiales; nada es indiferente. En esta formación detallada y práctica, el tanteo, el empirismo, la ciencia representan un papel importante. Varios años se necesitan para constituir una industria complicada, varios años son precisos para conocerla a fondo; cuando se ven de cerca ciertas industrias, se comprende el gran número de experimentos y el estudio que es preciso para su completo conocimiento. Un personal técnico, bien instruido, es indispensable para la fabricación.

Y para formar estos hombres se requieren escuelas especiales en las que se instruyan y creen verdaderos obreros científicos que puedan desempeñar su papel en las industrias. Las industrias y las universidades son los factores principales que desarrollados energicamente influyen más directamente en la regeneración y progreso de una nación.

No hay más que una Naturaleza. Las fuerzas que constituyen el mundo sensible, son las mismas que animan o mueven los aparatos de nuestros laboratorios y que se utilizan en la industria, en las artes de la paz y de la guerra. No hay más que una ciencia, la cual nos es industrial, ni civil, ni militar.

MIGUEL ANCIL.

Velada musical

Un excelente amateur, gran amante de la música mi amigo don Fermin Lecumberri, reunió ayer tarde a varios amigos, todos entusiastas, todos capaces de imponerse grandes sacrificios por oír buena música, con objeto de que viéramos un ingenioso instrumento tocador, una pianola corregida y aumentada, un aparato llamado «Angelus» que recientemente ha adquirido, y que es el primero que ha venido a Pamplona.

Los norteamericanos tienen fama de ser hombres poco aficionados al cultivo de las Bellas Artes, y sin embargo ellos son los constructores de estos ingeniosos instrumentos para que nos entretengamos nosotros, porque este «Angelus» Orquestal con Melodón que así se llama, modelo 1907, está construido en la casa Wilcox & White.

Colocado el «Angelus» en un hermosísimo piano vertical cruzado, de acero, Gran Concierto, de la casa Julius Blüthner, de Leipzig, forman un mueble elegantísimo.

Este «Angelus» no es solamente un perfeccionamiento de la pianola, sino que constituye además una agradable y excelente novedad, pues está dotado de registros de órganos que permiten interpretar las composiciones con una notabilísima combinación de piano y órgano ó simplemente con órgano solo, así es que las composiciones de notas ligadas resultan más instrumentadas.

Para las obras puramente pianísticas está el piano solo.

Posee además un mecanismo para la acentuación automática de las notas, mecanismo que facilita grandemente la precisión en los efectos.

Es, pues, un instrumento completísimo.

¡Lástima que no esté al alcance de todas las fortunas, pues cuesta 3.800 pesetas!

La velada fué agradabilísima. Oímos a Mendelshon, a Chopin, a Massenet, a Grieg, a Liszt, a Wagner.

Las «Escenas pintorescas» de Massenet interpretadas con la combinación del piano y órgano resultaron sencillamente primorosas.

Con la extensa combinación del mecanismo, que al mismo tiempo es muy sencilla, muy clara, resultan las obras muy delicadas, pues desaparece el sabor mecánico, exclusivamente mecánico de la pianola para dejar el campo libre al temperamento artístico del operador y de tal suerte se obtiene esta ventaja que aun aquellos que tengan poco oído pueden pasar por pianistas.

Claro está que siempre, sobre la base mecánica, porque ni el «Angelus» ni ningún instrumento que se invente podrá competir con un buen pianista.

La tarde pasó agradable, en medio de la alegría que siempre produce la música y la cerveza y los buenos cigarrillos que se nos dieron por añadidura y todos quedamos conformes en afirmar que esta clase de veladas se deben repetir, para que a lo menos no tengamos necesidad de salir de Pamplona para poder ponernos en comunicación con Bethoven, Wagner, Chopin, Liszt, Massenet, Larregla, Mendelshon, etc.

Al mismo tiempo que doy las gracias al amigo Lecumberri y a su distinguida familia por sus atenciones le felicito por su adquisición, así como a don Carlos Salvi, de Madrid, que es el introductor en España de estos excelentes instrumentos «Angelus».

De Peralta

MISIONES.—EL CAMPO

El domingo llegaron a Peralta, procedentes de Marcella los PP. Jesuitas misioneros.

Hasta aquí fueron acompañados por vecinos de Marcella.

Muchos peregrinos salieron a recibir a los PP.

Los celosísimos Jesuitas son incansables. Por las noches nos tienen hasta las

diez dándonos conferencias llenas de sabiduría.

Al terminar uno de los Padres sale por las calles con los jóvenes cantando el «Viva Jesús».

Por la mañana, antes del sermón, recorren las calles acompañados de medio Peralta cantando canciones religiosas.

El tiempo mejora notablemente, favoreciendo el desarrollo de las plantas. Los labradores adelantan en los trabajos de injertar, sembrar patatas, arreglar las tierras y colocar semilleros de remolacha, etc.

El correspondiente. 31 de Marzo de 1908.

GACETILLAS

Como verán nuestros lectores por el telefonema que publicamos en otro lugar ha fallecido en Madrid después de haber sufrido larga y penosa enfermedad el diputado a Cortes por el distrito de Tudela Sr. Conde del Castillo Piñeyro.

Sentimos la muerte y enviamos nuestro sentido pésame a la distinguida familia del finado.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo don Domingo Elizondo.

Sea bien venido.

Continúa en el mismo estado la respetable señora madre de nuestro querido amigo don Daniel Múgica.

Se encuentra en Pamplona nuestro querido amigo don Eduardo Rodríguez Jurgera.

Sea bien venido.

En nuestra sección «Notas militares», verán nuestros lectores la noticia de que mañana jueves tendrá lugar en la Plaza de la Constitución el solemne acto de la jura de la bandera por los reclutas incorporados últimamente a filas.

Antes de la jura se dirá una misa de campaña en la terraza del Teatro Gayarre, la cual se está decorando convenientemente con banderolas, plantas y trofeos militares.

De esperar es que el solemne acto de mañana revista la misma brillantez que años anteriores.

Un periódico local recoge el rumor de que la Excm. Diputación no acepta, en las condiciones en que le fue ofrecido por la señora condesa de la Vega del Pozo, el palacio de Dicastillo.

En la tabla de anuncios de la Casa Consistorial se ha fijado un edicto referente a la plaza vacante de Maestro interino de la escuela de niños de la villa de Ituren, en el que se hace presente se admitirán solicitudes durante el plazo de 15 días a contar desde el 31 del actual.

Sigue muy mejorado de la enfermedad que ha sufrido nuestro estimado amigo el digno teniente fiscal de esta Audiencia don Eduardo Alvarez.

Celebraremos ver pronto restablecido completamente.

La sociedad de cantinas escolares de Berlín ha distribuido en los 14 años que lleva de existencia, más de 5 millones y medio de raciones calientes a niños pobres, con un gasto de casi medio millón de francos; parte han sido gratuitas; parte a 5 céntimos de marco. En el año actual se han abierto unas 14 cantinas nuevas. La ciudad, contribuye con 8.000 marcos anuales; cantidad exigua, si se repara que más de 8.000 niños no toman desayuno en su casa, y que pasan de 3.000 los que no son admitidos en las escuelas por estar insuficientemente alimentados.

Ayer cesó en su cargo de calador diario de los guardias municipales don Florentino Echarren, el cual hoy se posesionará de su nuevo cargo de consejero de la Casa Consistorial.

Al abandonar el señor Echarren su cargo de calador de los guardias municipales, pierden estos un buen compañero y a la vez un cariñoso y discreto superior.

Muchas felicidades en su nuevo cargo al amigo Echarren.

Dicen de Madrid que se ha agravado en la enfermedad que padece nuestro querido amigo y paisano el Marqués del Amparo.

Hacemos votos porque el enfermo consiga pronto el restablecimiento.

Todas las misas que hoy se celebren en la parroquia de San Lorenzo incluso la cantada a las once podrán ser aplicadas por el descanso eterno del alma de la señora doña Antonia Azparren de Iturria, viuda de don Juan Oloriz.

Ayer noche le fué administrado el Santo Viático a la virtuosa señora doña Martina Arbella, viuda de Ibañez, la cual desde hace algunos días se encuentra enferma de algún cuidado.

Celebraremos su restablecimiento.

En un hotel de Nápoles ha fallecido un pasajero español, cuya personalidad no ha sido identificada.

En su poder se hallaron 200.000 libras, de las que se hizo cargo la justicia.

Con mucha concurrencia se celebró ayer en Logroño el mercado de cerda. Se pusieron 230 tonetes, pero sólo se vendieron unos 130, de 20 pesetas uno hasta 28, según la clase.

Desde el domingo próximo se dará principio a la venta a las siete de la mañana.

Han quedado vacantes y deberán ser provistas en interinidad las siguientes escuelas de esta provincia:

Las de niños de Ituren y Petilla de Aragón de 1.500 y 625 pesetas; las de ambos sexos de Azparren, Tajonar, Gaiñza, Artai, Ardanaz de Egüés, Ongoz, Adoain, Utzeguí e Iribas, con 300, Eguaras, Leoz, Baquedano y Galar,

con 350; Oderiz y Nazar, con 400; y una auxiliar de Corella con 625 pesetas.

Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte del que en vida fué estimado amigo nuestro don Antonio Cabasés y Pirla (q. e. p. d.)

El finado señor Cabasés por su honradez y sus revelantes condiciones personales, supo conquistarse numerosas simpatías que luego a su muerte se manifestaron evidentemente en sentimiento general.

El año transcurrido no ha borrado el grato recuerdo que entre sus numerosos amistades dejó don Antonio Cabasés y mañana seguramente volverán a manifestarse aquellas en el fúnebre acto que a las once se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás.

A la viuda, hijos y demás familia del finado les reiteramos nuestro sentido pésame al cumplirse tan triste fecha.

En la sesión vermouth celebrada ayer en el cine Belloch hubo numerosa concurrencia.

Entre el variado programa que se exhibió figuraba un estreno.

Para hoy también anuncian algunos estrenos.

El propietario del cine señor Belloch ha salido para contratar algunos números de variedades.

Hoy celebrará sesión bajo la presidencia del gobernador civil la Junta provincial de Instrucción pública, con objeto de despachar varios expedientes de trámite ordinario.

En las inspecciones municipal y de vigilancia no se registraron ayer denuncias de ninguna clase.

De su viaje de boda han regresado a esta capital el ilustrado capitán de Artillería don Luis Morenes y su distinguida y gentil esposa doña Teresa Carceller.

Sean bien venidos y les reiteramos nuestros votos por la felicidad en su nuevo estado.

En la última sesión que celebró la Junta provincial de Instrucción pública se hicieron los siguientes nombramientos de maestros interinos:

Para Beunza, don Ramón Esparza; para Iturgoyen, don Saturnino Navarro; para Badostán, don Julián Soret; para Aberin, don Cristóbal Aramendia; para Muniain de la Solana, doña Manuela Espinal y para Echarren de Araquil doña M.ª Remedios Tirapu.

Ayer fué el último día de la matanza de cerdos.

Hasta 1.º de Octubre sufrirán abstención los aficionados a los chanchigorris.

Continúan en Zaragoza las oposiciones a escuelas vacantes en este distrito universitario.

Tras una suspensión de una semana por enfermedad del presidente del Tribunal, se han reanudado las oposiciones de maestras.

Según cálculos aproximados, en el mes actual terminarán las oposiciones de ambos sexos, pues se aprovechan hasta los días festivos por las fiestas del Centenario de los Sitios.

Leemos en un periódico de Madrid: «Toboggan» es un nuevo deporte, que, a juzgar por lo animado que ayer estuvo, será la diversión predilecta de los madrileños durante mucho tiempo.

Consiste el nuevo deporte en un plano inclinado, en forma de espiral, por el que las gentes se deslizan desde gran altura.

La inauguración, que se celebró en el solar que ocuparon los jardines del Buen Retiro, resultó muy animada, siendo la concurrencia numerosa y distinguida.

Todos los periódicos convienen en afirmar que el Toboggan ha sido aceptado con alegría por el pueblo madrileño como por todos aquellos que lo han visto.

Puede satisfacerse esta noticia, pues el Toboggan es, puede decirse, cosa de Pamplona.

Nuestro distinguido amigo y paisano el general don Arturo Ruiz, Director del Arma de Caballería, se encuentra bastante mejorado.

Mucho celebraremos que se restablezca pronto.

Una vecina de la calle de los Descalzos que ayer tarde se encontraba en el paseo de la Taconera sufrió un ataque de parálisis, cayendo a tierra sin sentido. Recogida por algunos transeúntes fué conducida en una silla a su domicilio, en el cual falleció a las ocho de la noche.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su familia nuestro sentido pésame.

Adoración Nocturna.—Real servicio Eucarístico para el mes de Abril.

Día 1. Turno «Virgen del Camino».

Día 4. Turno «Santiago».

Día 8. Turno «San Pedro».

Día 11. Turno «San Francisco».

Día 16. Turno «Cosa Domini».

Día 18. Turno «Circuncisión».

Día 22. Turno «Cor Jesu».

Día 25. Turno «San José».

Día 28. Turno «San Miguel».

Día 30. Turno «San Pascual».

Los adoradores honorarios deben tener llena la hoja de intenciones, que se les repartirá de antemano, para cuando vayan a recogerla, y unirse en espíritu la noche que toque de Vigilia a su correspondiente turno, haciendo el acto de expiación que contiene el Nocturno Homenaje.

Cuando a un adorador activo hayan de administrarle el Viático, la familia lo avisará con tiempo, con objeto de que el turno a que pertenece asista al acto con la bandera de la Sección.

Después de viaticado un honorario, se dará el aviso por la familia a fin de que por él se aplique la Vigilia inmediata de rogación y pueda regarse también por él en las demás Vigilias; y si falleciere, al recibir la noticia de su fallecimiento, se le aplicarán los sufrágios que determina el Reglamento.

Tanto los Socios activos como honorarios, cuando cambien de domicilio,

deben avisarlo oportunamente, a fin de regularizar lo mejor posible el servicio.

Nota. Los avisos en todos los casos se darán al campanero de San Saturnino.

Libro utilísimo. En todas las librerías se ha puesto a la venta el Anuario Industrial y Comercial de Navarra. Precio 3,50 pesetas. d m v s

Antayer, lunes, ocurrió en las inmediaciones de Miranda de Arga un sensible desgracia.

Encontrándose extrayendo piedra en el punto denominado «El dique», de aquella jurisdicción, el obrero Andrés González y Echarri, tuvo la desgracia de que un enorme bloque de piedra que pesaba próximamente 1.500 kilos, se le cayese sobre una pierna, la cual quedó fracturada por completo.

Inmediatamente fué conducido el herido al hospital, donde se le practicó una detenida cura.

El estado del desgraciado González es grave.

El Juzgado instruye diligencias.

Dicen de Corella que la plantación de vides americanas se está haciendo en inmejorables condiciones y que son muchos los terrenos donde se ha hecho aquella labor.

Como sigan así los agricultores corellanos, pronto se verán aquellos campos poblados de vid americana, que será la riqueza del país.

Ha salido para contratar algunos atractivos el dueño del Circo del Ensanche señor Saraldi, que piensa en breve darlos a conocer al público.

Celebraremos que lo que contrate sea del agrado del público.

Hermosa es la idea que en Valencia se proponen llevar a la práctica varias piadosas personas, movidas por el amor al obrero y por ardiente celo religioso.

Trátase de fundar una institución eminentemente social, cuya misión sea construir casas y huertos para obreros.

No pretenden estos fundadores iniciar su obra con los discursos huecos y pomposos con que los modernos leaders del socialismo engañan a los incautos obreros para medrar a sus expensas; sino que ocultando sus nombres callan y obran, ó lo que es lo mismo, ponen su dinero para así llevar a cabo pronto y felizmente sus laudables propósitos.

La principal dificultad que se oponía a esta obra está ya salvada, pues se cuenta con un capital inicial de 40.000 pesetas, y un celoso párroco, modesto y entusiasta, dispone para el mismo fin de otras 10.000.

Estos son los frutos de la Semana So-

cial, últimamente celebrada en Valencia.

Por si este hermoso rasgo de caridad cristiana cunde en otras partes, ya que no ha faltado alguna donde los obreros lo pidan, nos complacemos en hacerlo público y felicitamos a los iniciadores.

Dicen de Marcella que del muslio de aquella estación del ferrocarril fue sustraído en la noche del domingo último un saco de carbon piedra de 100 kilos de peso.

Practicadas las pesquisas del caso, fué detenido un joven vecino de Cascañe, llamado Tomás Hernandez, el cual se confesó autor de la sustracción, a la que le indujo la situación crítica en que se encontraba, teniendo que vender el saco sustraído a una vecina suya en la cantidad de 3 pesetas.

El detenido fué puesto a disposición del Juzgado correspondiente que instruye diligencias.

El sorteo de la lotería nacional que se celebrará en Madrid el día 10 del corriente, constará de 16.000 billetes al precio de 250 pesetas uno, divididos en décimos de a 25 pesetas.

Habrán un premio de 500.000 pesetas, uno de 250.000, otro de 125.000 y otro de 50.000, 16 de 10.000 y 826 de 2.000.

También hay aproximaciones.

Mañana, a las ocho y media, deberán presentarse ante la comisión mixta de Reclutamiento, en el Palacio de la Diputación, para celebrar los juicios de exenciones de quintas, los Ayuntamientos de Caseda, Castillonuevo, Escaroz, Egüés, Eitorz, Erro, Esclava, Esparza, Esteribar y Ezpogui.

Per el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANTONIOS RECOMENDADOS:

Para Semana Santa, Aprovechar la ocasión, Motor, Para la Confirmación, No comprar, Para Semana Santa, Traspaso, Jabón chimbo, Buena ocasión, Traspaso, Arriendo de molino, Carro en venta, Nodriza, Agua de colonia, En el taller, Se necesitan, Venta de ganado lanar.

INFORMACIONES

En la interesante y artística crónica gráfica del número XII de «La Ilustración Española y Americana» destacan informaciones muy notables acerca de las obras de la Basílica de Santa Teresa en Alaba de Tormes, del torneo internacional de «lawn-tennis» de la fiesta de San Patricio entre los Guardias irlandeses y del fusilamiento de Madsen.

Son también notas del número los retratos de la infanta doña Paz, de su esposo, del ilustre hispanólogo Fastenrath y de otras personalidades.

Nuestra información

Conferencias telefónicas de la región

Alava

Vitoria 31 (8 noche)

Nuevo coronel

Con el ceremonial de costumbre se ha posesionado hoy del mando del regimiento de infantería de Cuenca el nuevo coronel don Emilio Araiz.

El general Tablas

En la orden militar del día se despide de la guarnición el General señor González Tablas.

En sentida y patriótica alocución que dirige a los soldados les excita al amor a la Patria y a que sean siempre dignos del uniforme que visten.

Por el cese en su cargo del General señor González Tablas, se ha encargado interinamente del mando de la guarnición el General de brigada señor Ayala.

El domingo a la una de la tarde se celebrará en el circo el banquete con que los generales, jefes y oficiales de esta guarnición obsequian al señor González Tablas por su ascenso a teniente general.

Cambio de local

La sociedad Vitoria Club está realizando preparativos para cambiar de local, del teatro circo, donde ahora se halla instalada a unos terrenos del gasómetro antiguo.

Visita de inspección

Una comisión de la Diputación ha girado hoy una detenida visita de inspección a la Granja Agrícola.

Distribución de premios

Esta noche a las ocho se verificará la distribución de premios en las escuelas de adultos.

Presidirá el acto el médico señor Baribar.

Telegramas

El gobernador civil y el alcalde han recibido hoy expresivos telegramas de los ministros de la Guerra y Fomento felicitándoles por el éxito que alcanzó la fiesta del árbol.

El correspondiente.

Vizcaya

Bilbao 31 (10,30 noche)

Una moción

Los concejales socialistas de este Ayuntamiento presentarán en la sesión de mañana una moción pidiendo se reduzca el cuerpo de guardias en sus dos terceras partes.

Sobre esta moción de los concejales socialistas han celebrado una detenida conferencia el gobernador civil y el Alcalde, para cambiar impresiones acerca de los motivos en que aquellos fundamentan su moción.

Sesión

Esta mañana ha celebrado sesión en el Ayuntamiento la comisión de régimen económico para despachar diversos asuntos de su incumbencia y de trámite ordinario.

Fiesta nacionalista

Los nacionalistas de esta villa están organizando una gira a la histórica Casa de Juntas de Avellanada.

Con este motivo reina entre ellos gran entusiasmo y se muestran muy esperanzados del éxito de la fiesta.

Para el día en que se celebre la gira se organizarán algunos festejos y la comisión encargada de ultimar los detalles se dirigirá a las compañías de ferrocarriles pidiendo la formación de trenes especiales.

De festejos

Hoy ha celebrado en el Ayuntamiento una detenida reunión la subcomisión organizadora de los festejos de Agosto.

Se ha acordado celebrar varias romerías de carácter público en las siguientes fechas: el día 14 de Agosto a Achuri, el día 22 al Prado de la Cantara, el 26 al Casino y el 30 a la Perla.

También se ha dispuesto que a continuación de la última corrida tenga lugar una batalla de flores en la Gran Vía.

Además de esto, se ha acordado también colocar iluminaciones en diferentes puntos de la población.

El correspondiente.

Guipuzcoa

San Sebastian 31 (9 noche)

De Instrucción pública

Hoy a las doce del mediodía se ha reunido en el gobierno civil la junta provincial de Instrucción pública.

Se han adoptado algunos acuerdos, todos ellos referentes a la provisión de escuelas con carácter interino.

Un novenario

El jueves dará principio en la pa-

roquia del Buen Pastor el novenario de la Virgen de los Dolores.

Está encargado de los sermones el P. Florentin, de la Compañía de Jesús.

La jura de la bandera

El domingo próximo, día 5 de Abril, tendrá lugar en el parque de Alderdi Eder, el solemne acto de jurar la bandera los reclutas recientemente incorporados a filas.

Antes de esto, se dirá una misa de campaña.

La Junta de Instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

El Juz de instrucción pública ha acordado que todos los niños de las escuelas municipales acudan al solemne y patriótico acto.

El correspondiente.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 31 (6 tarde.)

Enfermos

Se encuentra en estado gravísimo el Director de la Tabacalera don Eleuterio Delgado.

El Duque Boris, acompañado de su séquito ha visitado hoy los museos.

La causa de las bombas

Declaración de Rull

Había hoy en la Audiencia gran expectación por conocer la declaración del procesado Juan Rull.

El Embajador de Rusia en París ha visitado hoy a Mr. Pichón y le ha entregado al propio tiempo la Nota de Rusia sobre este asunto.

Según dice un despacho de Roma, el Embajador de Rusia en aquella capital ha remitido oficialmente a Mr. Tittoni, ministro de Negocios Extranjeros de Italia, un memorandum del Gobierno ruso sobre las reformas que deben introducirse en Macedonia.

Mr. Tittoni ha contestado que el Gobierno italiano apoya todas las proposiciones que presenta Rusia en su Nota.

Por otra parte los periódicos ingleses publican una nota que se les ha comunicado, relativa a Macedonia, que dice así:

1.º Inglaterra no ha recibido aun contestación de ninguna potencia a sus proposiciones de tres de Marzo.

2.º Tampoco ha recibido oficialmente contra-proposiciones de Rusia.

3.º Inglaterra se presta a estudiar toda proposición que tienda al mejoramiento de la situación en Macedonia.

4.º Que sus proposiciones fueron presentadas como una solución razonable que tiende a hacer que cese el actual estado de cosas en Macedonia.

5.º Inglaterra no tiene intención de someter a las potencias otras proposiciones que puedan provocar nuevas disputas.

6.º Que no tiene intención de retirar sus proposiciones de 3 de Marzo, que fueron cuidadosamente estudiadas.

7.º Que contra la objeción que pudiera hacerse respecto a que el nombramiento de un gobernador podría dar lugar a un conflicto religioso, está la declaración de Sir E. Grey, que ha dicho que un musulmán sería aceptado con gusto para el desempeño de este cargo.

Esta es la situación actual del asunto, asunto gravísimo que está llamado a dar mucho juego en Europa.

Tanger.—Las mehallas del Sultán, que habían recibido el nombre de mehallas fantasmas se han constituido realmente, como se había anunciado.

cia militar. El defensor trató de probar la inocencia de su defendido y solicitó la absolución.

La sentencia se ha remitido a la aprobación del Capitán general y no será conocida hasta dentro de ocho días que será pública.

Conferencias

Esta mañana ha conferenciado con S. M. el Rey, el Presidente del Consejo de ministros.

Ignórase lo tratado, pues aunque fué interrogado a su salida el señor Maura, contestó con evasivas.

También ha conferenciado el ministro de la Gobernación con el gobernador civil de Sevilla.

Según nos ha manifestado el señor La Cierva, la conferencia versó sobre diferentes asuntos locales, sin que hayan tratado nada respecto al anuncio de viaje del Rey.

A pesar de esta negativa, se insiste en que SS. MM. pasarán la Semana Santa en la ciudad del Guadalquivir.

Notas extranjeras

SOBRE MACEDONIA

Paris.—Sigue siendo en todas las grandes potencias tema preferente de la atención de las cancillerías la situación de Macedonia.

El Embajador de Rusia en París ha visitado hoy a Mr. Pichón y le ha entregado al propio tiempo la Nota de Rusia sobre este asunto.

Según dice un despacho de Roma, el Embajador de Rusia en aquella capital ha remitido oficialmente a Mr. Tittoni, ministro de Negocios Extranjeros de Italia, un memorandum del Gobierno ruso sobre las reformas que deben introducirse en Macedonia.

Mr. Tittoni ha contestado que el Gobierno italiano apoya todas las proposiciones que presenta Rusia en su Nota.

Por otra parte los periódicos ingleses publican una nota que se les ha comunicado, relativa a Macedonia, que dice así:

1.º Inglaterra no ha recibido aun contestación de ninguna potencia a sus proposiciones de tres de Marzo.

2.º Tampoco ha recibido oficialmente contra-proposiciones de Rusia.

3.º Inglaterra se presta a estudiar toda proposición que tienda al mejoramiento de la situación en Macedonia.

4.º Que sus proposiciones fueron presentadas como una solución razonable que tiende a hacer que cese el actual estado de cosas en Macedonia.

5.º Inglaterra no tiene intención de someter a las potencias otras proposiciones que puedan provocar nuevas disputas.

6.º Que no tiene intención de retirar sus proposiciones de 3 de Marzo, que fueron cuidadosamente estudiadas.

7.º Que contra la objeción que pudiera hacerse respecto a que el nombramiento de un gobernador podría dar lugar a un conflicto religioso, está la declaración de Sir E. Grey, que ha dicho que un musulmán sería aceptado con gusto para el desempeño de este cargo.

Esta es la situación actual del asunto, asunto gravísimo que está llamado a dar mucho juego en Europa.

Tanger.—Las mehallas del Sultán, que habían recibido el nombre de mehallas fantasmas se han constituido realmente, como se había anunciado.

También ha experimentado mejoría el coronel Torres.

Erro que erro

Los diputados republicanos que hacen obstrucción al proyecto de ley sobre la Administración local, están preparando un manifiesto destinado a exponer los motivos que los impulsan a emplear los procedimientos obstruccionistas, separándose del criterio de la minoría republicana acerca del asunto.

En ese manifiesto declararán los firmantes que se proponen continuar en su actual actitud y hacer obstrucción a dicho proyecto hasta donde les sea posible.

Consejo

Mañana se celebrará Consejo de ministros en casa del señor Maura.

Ese Consejo será preparatorio del que se ha de celebrar el jueves, siguiendo la costumbre, bajo la presidencia del Rey.

Un dictamen

La comisión del Senado encargada de informar sobre el proyecto de ley que trata del ingreso y ascenso de los funcionarios de la Subsecretaría de Gracia y Justicia, ha formulado dictamen favorable a ese proyecto.

Ancasos

Según informes fidedignos, en el próximo mes de Abril ascenderán al empleo inmediato en el arma de infantería seis tenientes coroneles, nueve comandantes, diez capitanes y quince primeros tenientes.

Información parlamentaria

La comisión del Senado encargada de informar sobre el proyecto relativo a la conservación de los montes y al fomento de la riqueza forestal, ha abierto información pública por escrito, la cual durará hasta el fin de la actual semana.

El príncipe ruso

Acompañado de su séquito, el príncipe Boris, de Rusia, ha recorrido hoy las caballerizas reales, la armería y otras dependencias.

Esta tarde ha asistido el príncipe Boris a la función del teatro de la Zarzuela en compañía de la familia real.

Para Vitoria

Se dice que para desempeñar el Gobierno militar de Vitoria, que queda vacante a consecuencia del ascenso de don Ramón González de Tablas a teniente general, será nombrado el general de división señor Alvarez de Sotomayor.

Y parece probable que ese nombramiento será firmado por el Rey en el Consejo de ministros que se celebrará pasado mañana bajo su presidencia.

Maura y Moret

Después de celebrada la sesión del Congreso, el jefe del partido liberal ha tenido una conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

Según los informes que después hemos obtenido, en esa entrevista de los jefes de los partidos turnantes han quedado acordadas las enmiendas que serán admitidas en el articulado del proyecto sobre la Administración local.

Entre ellas hay una formulada por el señor Moret, según la cual en las comisiones ejecutivas de los Ayuntamientos la tercera parte de los concejales que las compongan, serán elegidas por voto corporativo.

Las demás minorías se muestran disgustadas por ese acuerdo, porque, en su concepto, solo la quinta parte de las citadas comisiones deben ser de concejales electos por voto corporativo.

En las Cámaras

Congreso

Hay regular animación en las tribunas. El señor Soriano pide votación para aprobar el acta y se aprueba.

Continúa la interpelación Beltran. Rectifican los señores Beltran, La Cierva y Soriano.

El señor Soriano al rectificar dice que el gobernador de Valencia se puso del lado de los carlistas en la cuestión de Burjasot.

La proposición Beltran es desechada por gran mayoría.

Importante para el público

Herniados, quebrados, leed Llegará a esta ciudad hospedándose en la fonda de San Julián, donde permanecerá solamente el domingo, día 5 del actual mes, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros QUADRUPLE y TRIPLE REGULADOR que tantas curaciones de hernias han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente, aventajan en mucho a los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro; pues nadie absolutamente puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los bragueros de la casa Torrent, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, piés, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Clinica Ortopédica Prim Alsasua (Navarra)

Primera y única fabrica movida por electricidad para construir y adaptar los APARATOS ORTOPÉDICOS necesarios a corregir desviaciones de la espalda, piernas y piés, tumores articulares, brazos y piernas artificiales, fajas elásticas para descensos del vientre. Se visita esta población cuatro veces al año, calle Mayor 65 primer piso. HERNIADOS: BRAGUEROS PRIM PRIVILEGIADOS. CONTENCIÓN absoluta de la hernia por voluminosa que sea; CURACIÓN EN ADULTOS. El bragero Prim lo usan señoras y niñas, curando estos últimos. Establecimiento Bañoario de Alsasua (unido a la Clínica Ortopédica Prim) Aguas Cloruradas, Sódicas, Bicarbonatadas, Sulfurosas, (manantial Iturbideceta). De eficacia probada en enfermedades del Estómago, Vías urinarias, Escrofula, Herpetismo. Botella de litro en principales farmacias. El Establecimiento a 50 pasos de la Estación. Temporada oficial 15 Junio a 30 Septiembre.

VIDES AMERICANAS

Viveros del Jalón Se venden estaquillas de vivero de Lot, 3.309 y 10144 a 10 pesetas millar. Id. de Murviedro 1202 a 12 id. Estacas injertables de Lot, 3 309 y 10144 a 20 id. Id. de Aramón número 1 a 22 id. Id. de Murviedro 1.202 a 25 id. 15.000 injertos Gaciano y tempranillo sobre Lot a 100 id. Tambien se venden dos malsacates completos por haber terminado el desfonde, uno en 750 pesetas y otro en 1 250 pesetas. LORENTE HERMANOS, CALATORAO (ZARAGOZA)

Suevara y Compañía

Plaza de Albia, 1, Bilbao Correas de Balata VICTORIA, Pelo de Camello, Algodón y Cuero país é inglesa legítima. Bombas para pozo Tuberías y accesorios desde 1/4 a 4 pulgadas. Mangueras de lona y de goma para riego é incendios.—Limas-Sierras circulares de cinta, y Aceros Ingleses.—Metal Antifricción GLACIER.—Ejes de Acero-Poleas de chapa y de madera para transmisiones.—Herramientas para talleres.—Pala Inglesas.

bre de la comisión, al discurso que ayer pronunció el señor Capdepon, consumiendo un turno. Rectifica el señor Capdepon, manteniendo las conclusiones que en su discurso de ayer sostuvo; le contesta nuevamente el señor Montejo y se suspende el debate sobre dicho proyecto hasta mañana. MENCHETA

De madrugada

Declaración de Rull Madrid 1.º (2,15 madrugada). Barcelona.—Continuando Rull su declaración, ha dicho que no tuvo participación en el atentado de Hostafranch. Respecto del atentado cometido contra los Reyes el día de su boda, ha dicho que quiso ir a Madrid para detener a Morral, pero no se le facilitó dinero para ello. Ha dicho tambien que oyó hablar de que los atentados terroristas tenían relación con alguna intentona carlista. Tambien ha dicho que considera a Memento como autor de varios atentados. MENCHETA.

“La Vasconia,” El Consejo de Administración de esta Sociedad, pone en conocimiento de los señores Accionistas, que el pago del tercer dividendo pasivo anunciado deberán efectuarlo en los nuevos locales del domicilio social propiedad de “La Vasconia,” Plaza del Consejo, número 1, los días 6 al 15 de Abril de nueve de la mañana a dos de la tarde y de cuatro a seis de la misma, en los días laborables, advirtiéndole que deben presentar al mismo tiempo sus Acciones para estampar en cada una de ellas el cajetín correspondiente. Los señores Accionistas que gusten podrán desde luego dejar depositadas sus Acciones en el nuevo establecimiento. Pamplona 1º de Abril de 1908.—Por el Consejo de Administración de “La Vasconia,” el Presidente, Juan Seminario. 1 5 3 3-1

Baños Nuevos de Fitero

El día 12 de Abril próximo, a las 11 horas de la mañana, se venderán en pública y extrajudicial subasta ante el Notario de Corella don Eusebio Marcella, y en su despacho, diez y siete trigésimas partes del Establecimiento titulado “Baños Nuevos de Fitero,” sito en la jurisdicción de dicha villa, provincia de Navarra, con el mobiliario correspondiente a la expresada participación, bajo el tipo de 52.000 pesetas, admitiéndose pujas en alza de 250 pesetas, cuando menos. Para tomar parte en la subasta habrá de depositarse previamente en poder del Notario, la cantidad de mil pesetas, que se tomarán en cuenta al rematante, como parte del precio, devolviéndose a los demás postores. Los que deseen enterarse de la titulación y demás circunstancias, pueden dirigirse al Notario que suscribe antes del plazo señalado para la venta. Corella 31 de Marzo de 1908.—Eusebio Marcella. 8-1

Senado

D. Odón de Buen habla de las malas condiciones en que se encuentra la cárcel de Barcelona, a propósito del suicidio de Ferran. Dice que en esa cárcel se suicidan todos los presos que quieren. Le contesta el señor Figueroa. El ministro de la Guerra contesta a varias censuras que ayer le dirigió el general Ochando. Después de un incidente entre los generales Primo de Rivera y Ochando, se entra en la orden del día, reanudándose la discusión del proyecto de ley para la represión de los delitos cometidos por medio de explosivos. El señor Montejo contesta, en nom-

bre de la comisión, al discurso que ayer pronunció el señor Capdepon, consumiendo un turno. Rectifica el señor Capdepon, manteniendo las conclusiones que en su discurso de ayer sostuvo; le contesta nuevamente el señor Montejo y se suspende el debate sobre dicho proyecto hasta mañana. MENCHETA

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

	Día 30	Día 31
Denda perpetua 4 por 100 int.	83'95	83'95
Idem id. fin de mes	83'77	83'92
Idem fin próximo	84'05	84'10
Denda amortizable a 5 por 100	101'70	101'75
Acciones del Banco de España	458'50	458'00
Id. de la C. A. de Tabacos	414'00	413'10
Ancaseras preferentes	000'00	000'00
Obligaciones ordinarias	105'50	101'25
Cambios sobre Paris (100 pesetas por ciento)	14'85	14'75
Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina)	28'87	28'83
Paris, Exterior español	94'70	000'0

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 83'92, el id. Fin próximo a 84'10, los francos a 14'75, las libras a 28'83 y el amortizable a 101'75. Paris 94'75.

El diputado por Tudela

Hace un instante ha fallecido el diputado a Cortes por el distrito de Tudela señor Conde del Castillo Piñeyro.

Segunda conferencia

En la Caja de Depósitos se ha descubierto una sustracción de valores importantes 250.000 pesetas, de la fianza de 800.000 que tiene constituida la viuda del señor Villanueva de la Cebra. Se dice que algunos de esos valores han sido negociados en la Bolsa.

Las elecciones

El director de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Eleuterio Delgado ha experimentado ligera mejoría en la grave enfermedad que padece.

El general don Arturo Ruiz, jefe de Sección del ministerio de la Guerra continúa mejorando notablemente.

Consejo

Se ha reunido el Consejo de Guerra en el Ministerio de la Guerra para ver y fallar la causa instruida al director de “El Sarcos” por la reunión de sarpentidos sorprendida en la Redacción del periódico colega. El fiscal solicitó cuatro meses de arresto, con arreglo al Código de Justi-

Venta de pieles

La Junta de Abastos de la Villa de Burguete ha acordado vender en pública subasta todas las pieles de carnero lacho y ovejas procedentes de las reses sacrificadas y que se sacrificaron para el consumo público durante el año de la fecha. La subasta tendrá lugar a las nueve horas del día once de Abril próximo en la Sala Consistorial bajo las condiciones que obran de manifiesto en la Secretaría de la expresada Junta. Burguete 30 Marzo 1908.—El alcalde presidente, Gregorio Erro Lasपालas. 6-1

Cucharas de Boj

refinadas, procedentes de una fabrica movida por electricidad, de la provincia de Gerona hay un variado surtido; dirigirse a Francisco Bueno, en Villava, Navarra, número 94, primer piso. 3 7 11 14 18 21 24 28 3-1

Habitación vacante

El segundo piso del número 54 de la calle mucho sol y grandes vistas. Frente a las calles de Esclava y San Miguel. Dirigirse al señor Martinicorena, Navarria 37. 6-1

Aviso

Saliendo a la misma hora que antes los coches de Pamplona y de Irún llegan estos desde el día 1º a sus destinos a las doce de la noche.—Agustin Arrieta. 3-1

Compro

juego de rana barato y en buen uso. Entenderse con Jesús Martín, café de Villava. 3-1

La Sociedad de Automóviles

“AURRERA.” domiciliada en Santesteban, ha acordado poner a la venta sus bienes sociales, en pública subasta, que se celebrará el día 10 de Abril próximo. La subasta comprende, en un solo lote: tres automóviles “De Dion Bouton”, de dos cilindros y 15 caballos de fuerza con carroserie para 10 asientos interiores y plataforma; un automóvil de la misma marca, cuatro cilindros y 24 caballos de fuerza, con carroserie para 12 asientos interiores y plataforma espaciosas; una cochera garaje, sita en el pueblo citado; muchas piezas de repuesto y herramienta de taller y de mano. Los coches automóviles han prestado un servicio excelente en las líneas de Elizondo a San Sebastian y Pamplona durante los tres últimos veranos, con toda regularidad y se hallan en muy buen estado. El tipo de subasta es el de AUARENDA, Y para tomar parte en la misma cada licitante deberá depositar el 10 por 100 de esta suma antes ó en el acto de la subasta. Las condiciones de la misma se hallan de manifiesto en la Notaría de don Juan Urribe, en Santesteban. 25 27 29 31 1 3 5 7 9 5

Bañeras de varias clases

De alquiler y venta variado surtido. Bombas para agotamiento, riego, pozos, trasiego, etc., de gran duración. Filtros para vinos y aceites de gran rendimiento a toda prueba. Gomas superiores de todos los calibres corrientes. Precios los más baratos. RAMON LAFORQUE calle Mayor número 59. 6-4

Anuncios recomendados

Para Semana Santa

Se ha recibido un gran surtido de mantillas de todas clases y especialmente mantos, velos vueltas y granadinas para luto. Comercio Vinda de J. Abanrea, Tafalla, 15-9

Aprovechar la ocasión

Acaba de llegar el jardinero Saturnio Gonzalez con un gran surtido de plantas de flores y de salón procedentes de su establecimiento en Vitoria. Plazuela del Ayuntamiento número 6, tambien se encarga de la construcción de parques y jardines, dirección a Vitoria. p 6-2

Motor

de 2 á 3 caballos se desea comprar uno de corriente continua de 110 ó 220 voltios. Dirigirse á la Administración de este periódico. 4-4

Para la Confirmación

Se acaba de recibir en Las dos Hermanas un precioso surtido de sombreritos, vestidos y gorras de gasa. San Nicolás, 73. 8-4

No comprar muebles ni sillas de tapicería que las hay baratas y caras y muchas para elegir en la calle Curia número 23, ebanistería.

Hay tambien juegos de gabinete y de sala, camas aparte de los juegos, cama con jergon y mesilla con éstaje 32 duros; todo á precios muy arreglados.—Joaquin Ezcurra. 7-6 (s)

Para Semana Santa

En "La Competencia", almacén de calzado se ha recibido un gran surtido de calzado para caballero, señora y niños. Precios.

Para caballero desde 9 pesetas.
Para señora tailetta Luis XV 10 id.
Id. id. zapatos 6 id.
Para niños sumamente baratos.
No confundirse "La Competencia", en el número 21 de la calle Héroes de Estella, junto á casa del Optico. 8-3

Traspaso

Se desea traspasar un despacho de vinos, bien apropiado y en sitio céntrico de esta capital. Informes Pedro Fernandez, antigua casa de don Esteban San Román. 10-10 (a)



El mejor, más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pídase en todas partes, eligiendo la marca estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad "Antigua Jabonera, Tapia y Sobrino."—Bilbao. Imp 150-109

Buena ocasión Se desea vender cuatro vacas lecheras, clase buena. Informarán Lindachiqua número 10. 8-2

Traspaso Tienda de curtidos Mercaderes 18, Pamplona. 8-5

Arriendo de molino

El Consejo de Administración de la sociedad Electra Marcella Funes, trata de arrendar el molino harinero de su propiedad, sito en jurisdicción de Marcella, bajo el pliego de condiciones que obran de manifiesto en la secretaría de dicha ciudad.

Las proposiciones en pliego cerrado se admitirán hasta las diez de la mañana del día 15 del próximo mes de Abril, fecha en que se abrirán dichos pliegos, reservándose el Consejo el derecho de admitir la más ventajosa ó desecharlas todas si no le satisficieren.
Marcella 25 de Marzo de 1908.—El Presidente, Luis Perez. 4-4

Carro en venta

Hay uno poco usado con todo nuevo para cuatro caballeros, el que se dará barato. Para precios dirigirse al Gerente de la Harinera San Miguel, Aoziz (Navarra) 4-4

Nodriza

Se necesita una con leche fresca para criar en Sangüesa en casa de los padres. Dirigirse á don Matias Ruiz, en Sangüesa. 4-3

Agua de colonia

Bien conocida la que venimos vendiendo desde hace 32 años y que por su especial preparación y bajo precio es la preferida por toda persona que desea obtener un perfume medicinal y altamente higiénico de gratísimo aroma; muy recomendado para la piel, fortifica la vista y estimula el lavado y en el baño. Botellas de 0,75, 1,25 y 2,50 pesetas. Un litro con botella elegantemente presentada 5 pesetas. Farmacia de J. Martilay, Pamplona. 10-3

En el taller de carruajes de Segura, hacen falta dos operarios carreteros que sepan bien el oficio. 8-3

Se necesitan tres dependientes de repostería que sepan bien el oficio. 15-9

Venta de ganado lanar

Se venden en Caparroso 100 parejas de ganado, oveja y cordero, estos últimos para pique. Dirigirse á don Juan Manuel Yanguas en dicho pueblo. 4-3

AGUA DE LOECHES PURGANTE Y CURATIVA

Antiparasitaria, antiscrípica, antiséptica, antiecolérasica, antidiarreica y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y su competencia con sus similares nacionales y extranjeras en la París de 1884, se la concedió el **Unico gran diploma de honor**

EL AGUA NATURAL de LA MARGARITA EN LOECHES se usa convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión de tila, manzanilla ó flor de manzanilla.

LA ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones con el uso del agua en bebida.

El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el **Depósito Central.—Jardines, 13 bajos.—MADRID.**

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sean 4 de Enero, 1 y 29 Febrero, 23 Marzo 25 Abril, 23 Mayo, 30 Junio, 18 Julio, 15 Agosto 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean 21 de Enero, 13 de Febrero, 17 Marzo, 14 Abril, 12 Mayo, 9 Junio, 7 Julio, 4 Agosto, 1 y 29 Septiembre, 27 Octubre, 24 Noviembre y 22 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17 de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Genova el 21 de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Genova.

Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 18, de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón. Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y conocimientos directos. Tambien carga para Maracaibo, Carúpano, C. ro, Cumaná y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos-Aires.—Servicio mensual saliendo accidentalmente de Genova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos-Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Genova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 directamente para Tanger, Casa blanca Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

AVISOS IMPORTANTES

Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 50 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la "Gaceta" del 22 del mismo mes.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

El Eco de Navarra se halla de venta: En Madrid: Kiosko de don Patricio Luja, frente al café de Fornos. En Bilbao: Kiosko del Arenal de María García. En San Sebastian: Librería de Hijos de Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosko del señor Alonso Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Mercaderes. En Zaragoza: Kiosko de don Antonio García, Plaza de la Constitución. En Tolosa: casa de Miguel Garate, Plaza de Verdura.

Importante regalo

A los lectores de EL ECO DE NAVARRA Carrera breve y sin gastos.—No más rutina Por 550 pesetas en Pamplona ó 625 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil DON MANUEL F. FONT, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir ni á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á don JOSE RUBERT EGEA, Telégrafos, Pamplona. Caduca el 31 de Marzo.

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, anemia, estómago, diabetes, debilidad general, fujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano los demás medicamentos preconizados hay en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de una vote beneficiosa á Carlos V. P. García, Arizón 30, primeros, Páez 1902.

Casa en Ulzama

Se arrienda alegre habitación en Guendulain. Informaran en Pamplona Paseo de Valencia número 30 piso tercero. djs 3-1

Línea de Vapores Trasatlánticos

Pinillos, Izquierdo y C.

El día 7 de Abril saldrá de Bilbao para Brasil, Montevideo y Buenos-Aires, el magnífico vapor español nombrado **"Cádiz,"** admitiendo pasajeros al precio de **100 pesetas**

Para billetes dirigirse á las oficinas de la Compañía, calle de Buenos Aires número 3, primer piso.

La salud de la mujer

Específico americano del farmacéutico Joaquín Lagunilla

Gran éxito en toda la América, aprobado por la Dirección general de la Salud Pública de los Estados Unidos del Brasil.

Esta medicación superior á la Ergotina, Apio, Apollina, etc., pues reúne las propiedades de éstos, sin tener sus inconvenientes, cura las hemorragias de la matriz, carca, calma y regulariza la menstruación, cura la Leucorrea ó flores blancas, cura el tartar cervical, etc., etc., siendo tan energético en sus resultados, á la vez que inofensivo para el resto de la economía, que consigue los más halagüeños de aquellos, aun trascurridos de enfermedades antiguas y graves. Cura radical é infalible de todas las enfermedades del útero.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Depósito principal, Pelota, 1, Bilbao. Desconfiad de las imitaciones y exigid la firma del autor, J. Lagunilla.

Chocolates y Cafés

—DE LA— **Compañía Colonial**

TAPIOCAS Y THEE

38 recompensas industriales

Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

Tempo de siembra

SEMILLAS DE HORTALIZA de las que mejor resultan en este país: acelga, berza, borraja, brocoli, cardo, cebolla, coliflor (pella), escarola, guisantes, lechuga, rábanos, zanahoria, puerro y otras muchas variedades. Se venden en paquetes, desde dos reales en adelante.

SEMILLAS FORRAGERAS por mayor y menor. Remolachosa gigante. Remolacha 1/2 azucarera. Alfalfa decuscutada. Trebol decuscutado. Esparceta de dos cortes. Ray-grass (cesped). Farauche ó babocho. Nabo y berza.

El GUIA DEL HORTELANO gratis á quien lo solicite.

Casa del OPTICO.—E. Rouzaut calle de Chapitela número 21, Pamplona. 9

SOLUCION CASES

de clorhidrofosfato de cal

Premiada en varias Exposiciones

Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo, etc., Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.

Al por mayor Farmacia de J. Puchades, Plaza de la Lana, 11.—Barcelona.

De venta en las principales farmacias de España.

Casa en Ulzama

Se arrienda alegre habitación en Guendulain. Informaran en Pamplona Paseo de Valencia número 30 piso tercero. djs 3-1

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 1 Miercoles.—San Venancio, Obispo y mártir.—Se nublaba retirado en el monasterio Agalense, en Toledo, cuando fué nombrado Prelado de dicha diócesis. Constituido en la dignidad episcopal comenzó á desplegar ferviente celo por la salvación de las almas. No se sabe con que motivo pasó á rannoma; pero es cierto que habiéndose ocupado en predicar la fe de Cristo á los infieles que aún habia en aquellas provincias, logró por este medio la corona del martirio el año 303

CULTOS

Oficio votivo de San José con rito noble y color blanco.

En la Catedral.—A las nueve horas menores; misas conventual y de feria y vespers.

A las seis y media de la tarde rosario de los Esclavos de Maria.

En San Saturnino.—De 5 á 7 exposición en Cuarenta Horas.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—San Saturnino 7-2.º
San Lorenzo.—Casa Parroquial.
San Nicolás.—San Antón 19, 2.º.
San Juan Bautista.—Navarrería, 35, 2.º.
San Agustín.—Javier 9, 3.º.

ESTAFETA LOCAL

VALORES DE NAVARRA	PRECIOS
SOCIACION DE AYER	Ano. Uta.
Deuda provincial al 4 por 100	102/50
Deuda municipal al 4 por 100	102
Credito Navarro.	
La Papelera Española	
Fabrica del Algodón (Vera)	
Idem id. Obligaciones al 4 por 100	
La Vinicola (Campasso)	
Espectro Sociedades Fincanceras.	
Agencia de Seguros.	
Agua de Arista.	
Agua de Arista.	
La Agrícola, 1.ª serie liberada	212/10
Id. 2.ª serie al por 100 desembolado	
Electrica Pamplonesa.	
La Vasco-Navarra	
Idem completamente liberada.	
Electrica Bidasoa.	
Las Actividades, acciones de 100 pes.	
Id. de 1000 1.ª serie 1 por 100 descen.	
Electrica Irati	100
La Yessoña	
Agua de Burriada y Belduain	
Alcantara de Marcella	
Alcantara de Tudela.	
Electrica del Estero	
Electricidad Tudelana	
Electrica Industrial, Española	
La Industrial Sangüesa	
Resin-Pompa de Lezoa.	
Arguona	
Cementos Portland (Oligoceno)	
La Regeneración, acciones de 500 138	
pesetas liberadas.	
Id. de 500 pes. al por 100 descen.	
Id.	

MERCADO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hizo ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos. Varones, 1; hembras 0.

Defunciones.—Celestino Martinez, de 85 años, de Bohavari, Hospital civil.

Matrimonios. Ninguno.

MERCADO DE GANADERIA

Robo	Doble decálitro
Reales vellón	Pesetas
Erigo	24,00
Avena	11,00
Cebada	12,00
Milmo duras	17,40
Idem anchas	15,00
Zorra	17,00
Milmo	15,00
Aveco	19,00
Arroz	16,00
Alfalfa	15,00

EN TIEMPO

Temperatura máxima de ayer 16,5

Id. mínima de ayer 6,5

Alzura barométrica á las 9 de ayer milímetros. 752

Estado recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 252

CANAL DE PAMPLONA

Existencia del día de ayer:

De cauce pendiente 88

Acervo mayor 5

De extracción de marcha 6

Total 44

VALEROS

Ayer llegaron á las fondas y casas de esta ciudad los vapores de la Compañía de Vapores de Navarra, Don Miguel Peñe y don Mariano Trill.

Pasatiempos

TARJETAS ANAGRAMAS

Remitida por "Trigueraqueras" CAMINO GOLSANDA

El nombre y apellido de un joven abogado de esta capital.

Remitida por "Doña Petillera Vacía" LAUREANO PANIAGUA Norte Gatabuido

Los nombres de tres pueblos de esta provincia.

Remitida por "Talismán" LEONOR VIDA CIDEN

El nombre y apellido de una célebre pintor.

Remitida por "Le mesé" Al Colegio Cívico de Latín Maestro, D. Segundo Fraile Icí é Ibarri Y. L. A.

Formar dos periódicos que hacen uno solo, que se publica en Madrid.

Remitida por "La señorita de compañía" TERESA PEZ, ARMANDA I. VALLECAS Aragón.

Los nombres y apellidos de dos bellas señoritas de esta capital.

Remitida por id. GERARDA LAZARO CAMEC Mariano C. Cub y Elio Milán Aoziz

Los nombres y apellidos de un ilustre general y de dos simpáticas señoritas de la localidad.

Remitida por id. MAGDALENA ZOILLO y ESTELA BOUCOSO

Carlos Ete y Elena Vega Huesca

Los nombres y apellidos de cuatro señoritas de esta población.

Quien saque de estas tarjetas exacta la solución hago publicar su nombre como premio á su afición.

Remitida por "La señorita de compañía" "Tercia dos" tiempo de verbo, "primera" proposición, "tercia" nota musical "todo" nombre de varón.

Remitida por id. Mi querida amiga "todo" que es una niña muy vana se pasa el día llorando pues le ha salido una "un cuartito" Lloro también por el miedo de que su novio "dos prima" se enamore de "tres cuartito", la hija de su vecina.

Solución á las charadas del día 29. Atontado, Alemán. Han remitido soluciones exactas: A la segunda. Quiquiriqui, Una rubia de Falces, Estrella refrigente, Doña Petillera Vacía, Un socio, Coridete el trovador, A las dos.—Cyranó, Linvanet, Un subdito del Kaiser.